



## Auszug aus der

## N I E D E R S C H R I F T

der Sitzung des Ortsgemeinderates Weidenbach vom 03.09.2021

### **Zwischenstand Gebäude „In der Hohl“**

Unter Teilnahme von Herrn Kowall von der Kreisverwaltung Vulkaneifel wurden die verschiedenen Möglichkeiten des Erhalts oder des Abrisses der Scheune In der Hohl 2 erörtert. Es wurde nochmals darauf hingewiesen, dass der Erwerb der Scheune durch die Gemeinde erfolgte, um einen Verfall und Schandfleck in Dorfmitte zu verhindern.

Die Möglichkeit des Erhaltens der Scheune besteht nur unter Nutzung von öffentlichen Förderungen. Dazu bedarf es eines Konzeptes, das eine allgemeine soziale Bedeutung für die Dorfgemeinschaft hat.

Als Beispiel eines Projektes im Rahmen der Dorferneuerung wurde die Nutzung der Scheune als Mittelpunkt eines 14-tägigen Wochenmarktes mit regionalen Produkten besprochen. Dabei wäre die Bereitschaft der Anbieter und Käufer im Vorfeld z.B. in Form einer Befragung zu ermitteln.

Der Erhalt der Scheune wird grundsätzlich befürwortet, jedoch nicht um jeden Preis. Ideen der Bürger sind hier weiterhin gefragt! In der nächsten Gemeinderatssitzung soll die Thematik erneut als Tagesordnungspunkt beraten werden.

### **Einwohnerfragestunde**

Durch die Kreisverwaltung Vulkaneifel wurde der Ortsgemeinde die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technologie angeraten. Ein entsprechendes Angebot liegt vor und umfasst die Reduzierung des Energieverbrauches und der Wartungskosten. In diesem Zusammenhang wies der Vorsitzende darauf hin, dass für die Ortsgemeinde der wirtschaftliche Aspekt vordergründig ist.

Bezüglich der gesamten Thematik hat sich eine Interessengruppe aus der Bevölkerung gebildet, die bei der Entscheidungsfindung der Ortsgemeinde mitwirken möchte und ihre Unterstützung anbietet.

Zu weiteren Beratungen dieser Angelegenheit soll der zuständige Sachbearbeiter der Verwaltung hinzugezogen werden.

### **Beratung und Beschlussfassung über die Annahme einer Spende**

Der Antrag zur Annahme der Spende des O-Teams als Beitrag zur Anschaffung der Nestschaukel auf dem Spielplatz über den Betrag von 366,00 € wurde einstimmig angenommen.

## **Beratung über die Erstellung des Haushaltsplanentwurfes für das Haushaltsjahr 2022**

Nach kurzer Beratung wurden folgende Bedarfsmeldungen für den Haushaltsplan für das Jahr 2022 festgehalten:

- 3.500,00 € Unterhaltung Bauhof
- 1.000,00 € Unterhaltung Spielplatz
- 3.000,00 € Unterhaltung Gemeindehaus
- 1.000,00 € Unterhaltung Friedhof
- 10.000,00 € Unterhaltung Ortsstraßen
- 8.000,00 € Unterhaltung Feld- und Wirtschaftswege
- 1.500,00 € Unterhaltung Wanderwege
- 2.500,00 € Kultur- und Brauchtumspflege
- 3.000,00 € Streuobstwiese
- 3.000,00 € Absicherung Scheune „In der Hohl“
- 2.000,00 € Absicherung Haus „In der Hohl“

Bezüglich der Maßnahmen zur Grabenputzung wurde der Vorschlag unterbreitet, bei den hiesigen Landwirten um Unterstützung anzufragen. Ratsmitglied Meerfeld Daniel hat die Erfragung der Kosten für die Durchführung der Grabenputzungsarbeiten im Vorfeld zugesagt.

### **Schäden an der Friedhofshalle**

Das Angebot der Schreinerei Bender war den Ratsmitgliedern vor der Sitzung zur Kenntnis gebracht worden. Zu klären bleibt, ob der Ausbau der vorhandenen Glasbausteine in Eigenleistung erbracht werden kann; ggf. wäre mit der Firma Bender gleichzeitig ein Montagetermin abzustimmen.

### **Spielplatzarbeiten**

Die Figuren „Achtung - spielende Kinder“ sind zwischenzeitlich ausgebracht auf aufgestellt worden.

Für die Erledigung diverser Arbeiten - nicht nur am Spielplatz - findet am 18.09.2021 ein Aktionstag statt. Hierüber werden die Haushalte im Ort per Wurfsendung informiert.

Im Rahmen dieses Aktionstages soll u.a. der Platz gegenüber der Kirche einbezogen werden. Für die Reinigung der Fenster und des Vordaches am Gemeindehaus soll aus Sicherheitsgründen ein professioneller Fensterputzer beauftragt werden.

### **Wahlvorbereitung**

Unter den Anwesenden wurden die Dienstzeiten für die Bundestagswahl am 26.09.2021 abgestimmt.

### **Planung Wegebegehung und Maßnahmen**

Am 09.10.2021 findet die Begehung der Wege mit Planung der entsprechenden Maßnahmen statt. Treffpunkt ist um 09.00 Uhr am Bürgerhaus.

### **Kinder- und Jugendbetreuerin Daniela Tiefensee**

Frau Tiefensee hat sich bereiterklärt, als Kinder- und Jugendbetreuerin ehrenamtlich aktiv zu werden. Vordergründig ist nunmehr die Reaktivierung des Jugendraumes durch die Ortsgemeinde mittels Ausführung entsprechender Maßnahmen. Hierzu werden die Fördermöglichkeiten über die Kreissparkasse Vulkaneifel abgefragt.

### **Informationen des Ortsbürgermeisters**

Als Ergebnis der beantragten Förderung der Forstwirtschaft wurde zwischenzeitlich ein Betrag in Höhe von 11.310,00 € bewilligt.

### **Verschiedenes, Informationen, Wünsche und Anregungen**

#### *- Sitzbank am Sportplatz*

Die 4-Meter-Sitzbank am Sportplatz wird vielfach als fehlplatziert empfunden, da der Standort nur den Ausblick auf bestehende Bebauung bietet. Im und um den Ort sind viele alternative Standortmöglichkeiten mit z. T. panoramhaftem Ausblick. Nach kurzer Beratung bestand Einigkeit darüber, dass die Bank an einen anderen Standort umgesetzt wird.

#### *- Langholzstapel „Auf Kritscheid“*

Frau Justen hat die Angelegenheit bereits in Bearbeitung.

#### *- Haushaltsplan*

Zu dem Haushaltsplan 2021 ist bei der Verbandsgemeindeverwaltung um Überlassung von Berechnungen gebeten worden, die bislang jedoch noch nicht vorgelegt wurden. Die Verwaltung wird insoweit nochmals dringend um Erledigung gebeten.

#### *- Wegeschäden*

Die durch das Starkregenereignis vom 14./15.07.2021 entstandenen Schäden an Wald- und Wirtschaftswegen müssen festgestellt und gemeldet werden.

#### *- Waldbericht*

Frau Justen soll gebeten werden, dem Gemeinderat einen aktuellen Überblick über die Situation des Forstes mittels

eines Waldberichtes zu verschaffen.

- *Senioren- und Jugendbeauftragte*

Es wurde vorgeschlagen, die Senioren- und Jugendbeauftragte jeweils zu den Gemeinderatssitzungen einzuladen bzw. hinzuzuziehen.

- *Kreis- und Verbandsgemeindeumlage für das Jahr 2021*

Wegen mit der Verbandsgemeindeverwaltung noch zu klärender Fragen zum Haushaltsplan, welcher die Berechnungsgrundlage zur Ermittlung der Kreis- und Verbandsgemeindeumlage bildet, wird zur Fristwahrung vorsorglich Widerspruch gegen die Festsetzungsbescheide zu vorgenannten Umlagen erhoben.

- *Spielenachmittage*

Die von den Seniorenbeauftragten organisierten Spielenachmittage sind derzeit aufgrund der unsicheren Corona-Lage ausgesetzt.